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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL  

DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE. 

5/2022 

 

CONSELHEIROS E MUNÍCIPES PRESENTES: 

Secretaria de Meio Ambiente 
Daiane Marques 
Thomas Chagas de Almeida 

Secretaria de Educação Patrícia Daroz 

Secretaria de Serviços Públicos Candido Silva 

Secretaria de Saúde Alceu Guimarães 

Secretaria de Governo e Segurança 
Pública 

AUSENTE 

Secretaria da Mulher e 
Desenvolvimento Social 

AUSENTE 

Secretaria de Desenv. Econômico 
Sustentável 

AUSENTE 

Serviço Autônomo de Água e Esgoto Rafael Cocco 

Centro de Citricultura Sylvio Moreira - 
IAC 

AUSENTE 

ACIAC AUSENTE 

APAE AUSENTE 

ASPACER AUSENTE 

Associação de Moradores Jd. 
Cordeiro 

Bruna Rafaela Vidoretti 

Associação de Moradores Jd. 
Eldorado 

Maria Fernanda Schiaveti Simões 

Cooperativa dos Agricultores 
Familiares de Cascalho: 

AUSENTE 

OAB Úrsula Gonçalves de Freitas 

LIONS CLUB AUSENTE 

OCAS AUSENTE 

Demais sociedade civil  
Stevão Veríssimo 
Neusa Damélio de Moraes 

 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, com início 

às dezenove horas e dezesseis minutos, fora realizada a quinta reunião ordinária de 

2022, de forma presencial na Câmara Municipal de Cordeirópolis e transmitida 

também através da plataforma digital Google Meet, sob a presidência de Maria 

Fernanda Schiaveti Simões. A pauta da reunião foi encaminhada com antecedência 

aos conselheiros e expôs os seguintes encaminhamentos: 1) Visita do Prof. Vinicius 

de Avelar; 2). Queimadas em Cordeirópolis; e 3). PSA – Saneamento Básico. A 
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reunião iniciou-se com a votação da ATA da reunião 4/2022, a qual todos conselheiros 

receberam previamente via e-mail e WhatsApp. A ATA foi aprovada por unanimidade. 

Momento contínuo, o Assessor Técnico da Secretaria de Meio Ambiente, Thomaz 

Chagas, iniciou a explicação sobre a vinda do Prof. da UFSCAR ao município, com o 

objetivo de auxiliar no levantamento populacional de fauna, principalmente pela 

incidência de Sucuris, pelo Bairro Cascalho. O mesmo destacou que a intenção é 

realizar um trabalho conjunto aos moradores da região. Em aparte, o conselheiro 

Stevão se propôs a pedir apoio aos moradores para enviarem a localização de 

ocorrência dos animais para facilitar o estudo. Momento contínuo, o representante do 

SAAE, Rafael Cocco, questionou se o valor disponível no FUNDEMA pode ser 

utilizado para a realização deste levantamento. Thomaz em resposta, informou que 

atualmente o fundo encontra-se com o valor de R$ 8.000 (oito mil reais) e que poderia 

ser utilizado para despesas de hospedagem e transporte do professor. Posteriormente 

será discutido e aprovado pelos conselheiros o destino do recurso. Passando para a 

próxima pauta, a Presidente Maria Fernanda passou a palavra para que a SMA 

explanasse os casos de queimadas pelo município. Momento contínuo, Thomaz 

apresentou alguns casos pontuais, sendo o de maior impacto e importância para 

discussão o incêndio ocorrido na empresa S.S.B Energia Renovável, na Rod. Dr. 

Cassio de Freitas Levy. Thomaz informou que foi constatado que a empresa não 

possuía brigada de incêndio e equipamentos para conter o fogo. Sobre as 

providências tomadas, a prefeitura notificou a empresa para que cessassem o fogo, 

além da multa e medida de compensação, com prazo de 15 dias para realização. 

Alguns conselheiros fizeram suas considerações e dentre elas, o conselheiro Rafael 

Cocco sugeriu oficializar o Ministério Público e o conselheiro Stevão sugeriu um 

levantamento dos problemas respiratórios atendidos neste período no município. Após 

as considerações, a presidente levantou para que fosse votado o envio de ofícios aos 

órgãos responsáveis cobrando as providências tomadas frente a esta problemática, 

sendo eles: Prefeitura; CETESB; Corpo de Bombeiros e Ministério Público. Os ofícios 

foram aprovados por unanimidade. A 1ª Secretária do COMDEMA, Bruna Vidoretti, se 

propôs a execução dos ofícios e envio posterior dos protocolos aos conselheiros. 

Dando continuidade a pauta, Thomaz apresentou a proposta do PSA (pagamento por 
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serviços ambientais) a ser implantado no Assentamento XX de Novembro. O mesmo 

salientou que a proposta consiste no reflorestamento das nascentes e implantação de 

fossas sépticas e melhorias sanitárias nos sistemas de abastecimento desses 

assentados (Programa Saneamento Rural). O programa será de responsabilidade da 

Secretaria de Desenvolvimento Econômico e a parte técnica será executada pela 

Secretaria de Meio Ambiente. Em continuidade, informou que a previsão é serem 

implantadas 26 fossas sépticas, provenientes de recursos do FUNASA (Fundação 

Nacional de Saúde), sendo que a prefeitura irá dar o recurso para os produtores que 

já possuem fossas e para os que ainda não possuem, irão se beneficiar do PSA como 

incentivo a implantação do sistema. Em aparte, o conselheiro Candido Silva sugeriu 

que seja incentivado o reflorestamento frutífero como forma de renda e auxílio aos 

pequenos produtores rurais, bem como uma consulta pública junto ao Assentamento. 

O Conselheiro Stevão complementou dizendo que os assentados podem ser 

consultados para saber sobre o interesse no Programa. Em resposta, Thomas sugeriu 

uma reunião extraordinária para tratar apenas do PSA, podendo ser realizada junto 

aos produtores do Assentamento. Por questão de ordem, partindo para o final da 

reunião, a Presidente abriu às considerações finais por parte dos conselheiros. O 

representante do SAAE, Rafael Cocco, trouxe informações ao Conselho sobre a 

Estação de Tratamento de Esgoto, que atualmente encontra-se funcionando e 

operando com eficiência em 95%. Aproveitou a oportunidade e convidou os presentes 

na reunião para visitarem a ETE. O conselheiro Alceu Guimarães indicou o trabalho 

do herpetologista Éd. Carlos Soares, através da ONG “Projeto Serpentes do Brasil”, 

para auxilio no levantamento populacional de sucuris pelo município. Não havendo 

mais declarações por parte dos conselheiros, a presidente agradeceu a presença de 

todos e deu por encerrada a reunião às vinte horas e trinta e quatro minutos. 

 
Maria Fernanda Schiaveti Simões  

Presidente do COMDEMA 


